

VARIOS: *Estudios de Historia de la Filosofía*. Cali, Ediciones de la Fundación para la promoción de la Filosofía en Colombia, 1982, 295 págs.

Con ocasión de la celebración del V Foro Nacional de Filosofía en la Universidad del Valle, la Fundación para la promoción de la Filosofía en Colombia, lanzó el primer volumen de Ensayos Históricos dedicado al estudio de la historia de la Filosofía. Como se señala en la presentación la intención fundamental de este esfuerzo es apoyar la publicación de trabajos sobre Filosofía en Colombia y con tal fin se han reunido en este volumen quince artículos sobre una gama amplia de temas que comprenden “la fundamentación del poder político, los orígenes de una institución —la universidad— discutida desde su nacimiento, los modos de concebir la libertad y la historia, la naturaleza del conocimiento”, tratados en diversos autores a lo largo de toda la historia de la Filosofía.

Dada la amplitud temática y el número de colaboradores nos limitaremos en este breve comentario a señalar sus nombres y los títulos de los trabajos.

Lelio Fernández “La polémica del Protágoras y del Gorgias”; Jean Paul Margot “Dialéctica Aristotélica e Historia de la Filosofía”, texto ampliado del trabajo de admisión en la Sociedad Colombiana de Filosofía; Gonzalo Soto P. “Logos y Eros en la Historia Calamitatum de Abelardo”, ponencia de ingreso a la Sociedad Colombiana de Filosofía; Daniel Herrera R. “La vida filosófica en la Universidad Medieval”; Adolfo León G. “Es posible dudar de todo? A propósito de Descartes”, conferencia leída en el Museo de Arte Moderno “La Tertulia”, sept. 1979; incluye dos apéndices: “El sueño para Descartes” y “Las ilusiones de los sentidos”; Jean P. Margot “Spinoza: Conocer para ser libre”; Rodrigo Romero R. “Dos teorías contractuales: Hobbes y Rousseau”; Adolfo León G. “Algunas notas sobre la lógica formal en Kant”; Juan M. Jaramillo “La reflexión crítica: alcances y limitaciones para una teoría de la ciencia”; Angelo Papacchini “La concepción kantiana de la libertad” y “Cultura e Historia en la Fenomenología del Espíritu”; Augusto Díaz S. “Hegel. La lógica como dialéctica”; “El concepto hegeliano de la historia universal” e “Historia y lógica en el análisis marxista” y Daniel Herrera R. “Husserl crítico de Descartes”.

La pluralidad temática y de enfoques en el tratamiento de los distintos problemas señalados revela una producción filosófica rica y polifacética. Auguramos muchos éxitos a esfuerzos que como este buscan una mayor difusión del trabajo filosófico en Colombia.